



Nomor : BF.HM.01.61

6 Maret 2020

Lampiran : -

Perihal : **Penjelasan PT Jasa Marga (Persero) Tbk atas Implikasi Berlaku Efektifnya PSAK 71, 72, dan 73 Tahun 2020 terhadap Laporan Keuangan Perseroan**

Kepada Yth.

**Direktur Penilaian Perusahaan
PT Bursa Efek Indonesia**

Indonesia Stock Exchange Building, Tower I

Jl. Jend Sudirman Kav 52-53

Jakarta 12190

u.p. Kepala Divisi Penilaian Perusahaan Group 2

Merujuk pada surat PT Bursa Efek Indonesia No: S-01457/BEI.PPU/03-2020 tanggal 3 Maret 2020 perihal Permintaan Penjelasan atas Implikasi Berlaku Efektifnya PSAK 71, 72, dan 73 Tahun 2020 terhadap Laporan Keuangan Perseroan, bersama ini kami sampaikan penjelasan atas pemberitaan tersebut, sebagai berikut:

1) Dampak implementasi PSAK 71, 72, dan 73 terhadap perfoma keuangan Perseroan pada akun penjualan dan laba/rugi Perseroan, khususnya pada laporan keuangan per 31 Maret 2020.

a. Apakah menyebabkan perseroan membukukan rugi usaha dan/atau rugi bersih dengan penerapan PSAK 71, 72, dan 73? Mohon penjelasan detail perseroan.

Berdasarkan penilaian yang telah kami lakukan pada 31 Desember 2019, klasifikasi pengaruh kuantitatif PSAK 71, 72 dan 73 terhadap laporan keuangan perusahaan tahun 2020 tidak berpengaruh signifikan, dengan rincian sebagai berikut :

PSAK 71

Akun	Sub Akun	Model Bisnis	Tes SPPI	Klasifikasi	Pengukuran	Pengukuran selanjutnya
Kas dan setara kas	Cash on hand	Dimiliki untuk memperoleh arus kas kontraktual saja.	Arus kas kontraktual mencerminkan hanya prinsipal	Amortized cost	Diakui diawal sebesar nilai nominalnya	Pada nilai nominalnya
Kas dan setara kas	Kas di bank	Dimiliki untuk memperoleh arus kas kontraktual saja.	Arus kas kontraktual mencerminkan hanya prinsipal dan bunga atas prinsipal tersebut	Amortized cost	Diakui diawal sebesar nilai nominalnya	Pada nilai nominalnya
Kas dan setara kas	Deposito	Dimiliki untuk memperoleh arus kas kontraktual saja.	Arus kas kontraktual mencerminkan hanya prinsipal dan bunga atas prinsipal tersebut	Amortized cost	Diakui diawal sebesar nilai nominalnya	Pada nilai nominalnya
Investasi di Surat Berharga	Reksadana Mandiri Investasi - Dana Obligasi Seri II	TIDAK dimiliki untuk memperoleh arus kas kontraktual saja ATAU untuk memperoleh arus kas kontraktual dan dijual.	Arus kas kontraktual TIDAK mencerminkan prinsipal dan bunga atas prinsipal tersebut	Fair value through profit and loss (FVTPL)	Diakui di awal sebesar nilai wajar perolehan	Nilai wajar pada tanggal pelaporan. Selisih dengan nilai wajar pada tanggal pelaporan selanjutnya diakui di laba rugi
Investasi di Surat Berharga	Surat Berharga KIK EBA Mandiri JSMR01	TIDAK dimiliki untuk memperoleh arus kas kontraktual saja ATAU untuk memperoleh arus kas kontraktual dan dijual.	Arus kas kontraktual TIDAK mencerminkan prinsipal dan bunga atas prinsipal tersebut	Fair value through profit and loss (FVTPL)	Diakui di awal sebesar nilai wajar perolehan	Nilai wajar pada tanggal pelaporan. Selisih dengan nilai wajar pada tanggal pelaporan selanjutnya diakui di laba rugi
Piutang	Piutang atas Pendapatan	Dimiliki untuk memperoleh arus kas kontraktual saja.	Arus kas kontraktual mencerminkan hanya prinsipal	Amortized cost	Diakui diawal sebesar nilai nominalnya	Pada nilai nominalnya



Akun	Sub Akun	Model Bisnis	Tes SPPI	Klasifikasi	Pengukuran	Pengukuran selanjutnya
	toll ke Bank					
Piutang	Pinjaman ke anak perusahaan	Dimiliki untuk memperoleh arus kas kontraktual saja.	Arus kas kontraktual mencerminkan hanya prinsipal dan bunga atas prinsipal tersebut	<i>Amortized cost</i>	Diakui di awal sebesar nilai wajar perolehan	Pada nilai diamortisasi menggunakan tingkat bunga efektif
Piutang	Pinjaman dana talangan tanah	Dimiliki untuk memperoleh arus kas kontraktual saja.	Arus kas kontraktual mencerminkan hanya prinsipal dan bunga atas prinsipal tersebut	<i>Amortized cost</i>	Diakui di awal sebesar nilai wajar perolehan	Pada nilai diamortisasi menggunakan tingkat bunga efektif
Piutang	Pinjaman Kepada Pegawai	Dimiliki untuk memperoleh arus kas kontraktual saja.	Arus kas kontraktual mencerminkan hanya prinsipal dan bunga atas prinsipal tersebut (jika ada)	<i>Amortized cost</i>	Diakui di awal sebesar nilai nominalnya	Pada nilai diamortisasi menggunakan tingkat bunga efektif
Piutang	Pinjaman Retensi	Dimiliki untuk memperoleh arus kas kontraktual saja.	Arus kas kontraktual mencerminkan hanya prinsipal dan bunga atas prinsipal tersebut (jika ada)	<i>Amortized cost</i>	Diakui di awal sebesar nilai nominalnya	Pada nilai nominalnya
Dana yang Dibatasi Penggunaannya	Jaminan Pelaksanaan	Dimiliki untuk memperoleh arus kas kontraktual saja	Arus kas kontraktual mencerminkan hanya prinsipal dan bunga atas prinsipal tersebut (jika ada)	<i>Amortized cost</i>	Diakui di awal sebesar nilai nominalnya	Pada nilai nominalnya
Aset Keuangan Lainnya	Investasi di ekuitas entitas lain tanpa pengaruh signifikan	TIDAK dimiliki untuk memperoleh arus kas kontraktual saja ATAU untuk memperoleh arus kas kontraktual dan dijual	Arus kas kontraktual TIDAK mencerminkan prinsipal dan bunga atas prinsipal tersebut	<i>Fair value through Other Comprehensive</i>	Diakui di awal sebesar nilai wajar perolehan	Nilai wajar pada tanggal pelaporan. Selisih dengan nilai wajar pada tanggal pelaporan selanjutnya diakui di Laba Komprehensif Lain. Dividen yang diterima diakui dalam Laporan Laba Rugi

No	PSAK	Klasifikasi	Pengukuran	Pengaruh
2	PSAK 72 (Pendapatan dari Kontrak Pelanggan)	Pendapatan usaha non tol : <ul style="list-style-type: none"> Pendapatan pengoperasian jalan tol Pendapatan pemeliharaan jalan tol Pendapatan usaha lain (rest area, iklan, sewa lahan) 	Pengakuan pendapatan berdasarkan kontrak dengan pelanggan	Pengaruh tidak signifikan
3	PSAK 73 (Sewa)	Sewa operasi : <ul style="list-style-type: none"> Sewa sarana sistem teknologi informasi tol Sewa alat kantor Sewa kendaraan operasional 	Aset Sewa Pembiayaan	Pengaruh tidak signifikan

- b. Terkait PSAK 72, apakah Perseroan memiliki kontrak pendapatan yang berjangka waktu lebih dari satu tahun? Apabila "ya", apakah kontrak tersebut menyebabkan Perseroan tidak membukukan pendapatan dengan diterapkannya PSAK tersebut? Mohon penjelasan detail perseroan.

Ya, Perusahaan memiliki kontrak dengan jangka waktu lebih dari setahun dan kontrak-kontrak tersebut sebagian besar berada di anak perusahaan, yang melakukan kontrak baik dengan induk perusahaan maupun dengan anak perusahaan Jasa Marga lainnya. Pengaruh penerapan PSAK 72 pada laporan keuangan secara konsolidasian tidak signifikan karena transaksi antar Jasa Marga Group akan dieliminasi.

- c. Terkait PSAK 73, apakah Perseroan memiliki sewa yang menyebabkan dicatatkannya aset hak guna pada aset perseroan? Jika "ya", mohon penjelasan mengenai dampak terhadap posisi aset dan liabilitas perseroan.

Ya, Perusahaan memiliki kontrak sewa yang menyebabkan dicatatnya aset sewa pembiayaan yang berupa sewa sarana sistem teknologi informasi tol, sewa alat kantor, dan sewa kendaraan operasional. Secara laporan keuangan konsolidasian, Penerapan PSAK 73 ini tidak berpengaruh signifikan pada posisi aset.



- 2) Mitigasi risiko yang dilakukan Perseroan atas dampak yang terjadi pada butir 1 di atas.
1. Bulan Agustus Tahun 2019
Perusahaan telah menunjuk konsultan independen Pusat Pengembangan Akuntansi Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Indonesia (PPA FEB UI) dengan target:
 - a. Memberikan training kepada seluruh tim Jasa Marga Group.
 - b. Evaluasi semua kontrak pekerjaan yang ada di Jasa Marga Group melalui analisa bersama, yang dikerjakan oleh tim Jasa Marga Group dan dievaluasi oleh tim konsultan, sehingga tim Jasa Marga Group memiliki pemahaman yang memadai dalam menerapkan PSAK 71, 72, dan 73.
 - c. Analisa pengaruh penerapan PSAK 71, 72, and 73 secara global.
 2. Tahun 2020
Menunjuk konsultan independen KAP PricewaterhouseCooper (PwC) untuk penerapan PSAK 71, 72, and 73 pada laporan keuangan Jasa Marga Group tanggal 31 Maret 2020, sesuai dengan standar akuntansi keuangan yang berlaku di Indonesia.
 3. Melakukan training dan sosialisasi PSAK 71, 72, dan 73 di Jasa Marga Group.
- 3) Informasi/kejadian penting lainnya yang material dan dapat mempengaruhi kelangsungan hidup perusahaan serta dapat mempengaruhi harga saham perusahaan.
- Tidak ada informasi lain yang mempengaruhi nilai ekuitas dan harga saham Perseroan.

Demikian kami sampaikan, atas perhatiannya kami ucapkan terima kasih.



M. Agus Setiawan
Corporate Secretary